

# 13年マンション市場の行方は?



トータルブレイン

久光龍彦社長に聞く

景気回復期待感で来場者は増加傾向。円安・株高の動きなどを背景に、マンションディベロッパーからうした声が多く聞かれた新年のマンションモデルルーム動向。順調なスタートとなった13年のマンション市場は今後、どう推移するか。トータルブレインの久光龍彦社長に聞いた。

——新年の出足をどう見ておられるか。  
久光社長：「モデルルームの来場者動向は昨年後半に比べ、中堅も含めて良い。政権交代後、株価上昇などがあり、消費者の景気回復に対する期待感が影響しているようだ」  
——今年の供給量はどうのりを予想するか。  
久光社長：「5万3000戸～5500戸くらいになると想う。今年は販売の年になると思う」

——その理由は。  
久光社長：「景気回復期待感に加えて、長期金利が上がってきており、金利の先高感が消費者に芽生え始める点は大きい。また、消費増税について」

——「景気回復期待感に加えて、長期金利が上がり、金利の先高感が消費者に芽生え始める点は大きい。また、消費増税について」

## 供給戸数は5万戸数千戸

——中堅は資金調達も苦しい面がある。

久光社長：「長期金利の上昇は、供給側のプロジェクト資金にも影響する。資金回転のことを考える必要が出てくる。昨年末時点の繰越在庫5000戸に加えて、昨年、売り出せる状態ながら、債務が合わず売れていた在庫が1万5000戸程度あると書われている」の部分が動くだろう」

——価格動向は。  
久光社長：「昨年11月頃に売れた価格は、景気回復期待感はない。景気回復期待感は

は、一定の減価償却が行われるところもあり、大きな駆け込み需要は生まれないと思ふが、今までいろいろな減価償却が行われるのか様子見されていた面がある。その方向性がおねね固まつたことで、消費者が様子見する必要がなくなった。動き出しだらう」

——工事費の動向は。  
久光社長：「政権交代して、公共投資の拡大などがあり、労務関係のコストがさすに上がってきなった。動き出しだらう」

——供給側もそれに合わせて販売を増やすところじと

状況が予想される」

——具体的には。  
久光社長：「地盤の悪い立地は避けるといふことや構造躯体をシンボルに計画するといったことが企業努力。またゼネコンの抱えている職人のキャパシティを超えないような差別化も重要な要素だ。例えば竣工時期につい

て、決算が多く集中しやすい9月や3月からあらすなど。ゼネコンは事業パートナーとしている。政府の経済対策に応じて、官民ファンダムがある。このファンダムが、中堅のプロジェクトにノンリコースローンで融資するような形に踏み込んでいくだろう。職住近接などで、消費者がニーズは強いが、現在ますます有利だそう。安全、安心という面で、ブランド力は大きい」

——中堅企業の対抗策は。

久光社長：「ターゲットに特化する必

要があるのではないか。ターゲットから入ればエリアが決まる。エリアを決めて事業を続けていけば、どういう商品を作れば良いかノウハウが溜まる。ターゲットをどの程度変えては、大手には対抗できない」

——中堅は資金調達も苦しい面がある。

「金融機関は民間なので、エリアは、中央区から江東区の湾岸エリアに注目している。昨年

販売できだが、債務が合わず、出さなかつた物件が5000戸くらいある。今年は出して販売できない」と見ている。供給

競争原理が動きにくく、健全な市場とはいえない」

——13年の動向で気になる

いきたい」

債がどう判断するか注視して

いきたい」

（金融機関は民間なので、

エリアは、

企業リスクのある会社には貸

しにくい。政府の経済対策に

応じて、官民ファンダム

がある。このフ

ァンダムが、中堅のプロジェク

トにノンリコースローンで融

資するような形に踏み込んで

いくだろう。職住近接などで、

消費者ニーズは強いが、現在

ますます有利だそう。安全、

安心という面で、ブランド力

は大きい」

——中堅企業の対抗策は。

久光社長：「ターゲットに特化する必

要があるのではないか。ターゲットから入ればエリアが決

まる。エリアを決めて事業を

続けていけば、どういう商品

を作れば良いかノウハウが溜

まる。ターゲットをどの程度

変えては、大手には対抗でき

ない」

——中堅は資金調達も苦しい面がある。